



# 芳工連だより

‘24/10  
第244号

□ 発行 芳賀町工業団地連絡協議会

□ 栃木県芳賀郡芳賀町芳賀台 98

□ TEL 028(677)5033

□ <http://www.hokoren.com>

□ E-Mail : [information@hokoren.com](mailto:information@hokoren.com)

□ 編集責任者 渡辺 信夫

## ■ 役員会を開催

第2回役員会を9月19日(木)13名の出席のもと開催しました。開会にあたり川上恵夫会長から「今後とも課題解決に連携を深めて取り組んでまいりましょう」との挨拶とともに「ホンダラグビー部が2026年に鈴鹿市から宇都宮市に移転し、県グリーンスタジアムをメインスタジアムにして活動します」と報告がありました。

上程した4議案については、次のように決定しました。



①栃木県産業労働観光部長との意見交換会については、11月8日(金)13時30分から(株)ヘリサービス様を見学、続いて工業団地管理センターにおいて芳工連役員との意見交換会を開催することを確認しました。

②芳賀町商工会との交流会については、11月29日(金)15時30分から講演会(講師:本田技研工業(株)様)を、終了後に懇親会を、いずれも工業団地管理センターにおいて開催することで承認いただきましたので、後日ご案内いたします。

③賀詞交歓会は、総務企画部会の結果を踏まえ1月17日(金)ホテルマイステイズ宇都宮を予約したことを報告し、開催を決定しました。

④会員企業他事業所訪問については、総務企画部会の結果を踏まえ本田技研工業(株)寄居工場様を2月14(金)~15(土)または3月7(金)~8(土)のどちらかで訪問することを承認いただきました。なお、訪問日は2月前に決定しますので、決定しだいご案内いたします。

\*その他として、継続協議となっていました真岡地区交通安全協会への賛助会費については協力できないことを確認するとともに、12月1日(日)開催の町制施行70周年記念芳賀町ロマン花火2024への協賛金を10万円とすることを決定しました。

## ■ 総務企画、安全衛生、交通防犯の各部会開催

3部会がそれぞれ開催され、会議終了後には芳賀工業団地排水処理センターを訪問して施設を見学しました。同センターでは企業様が二次処理した排水を三次処理して野元川に放流しています。

### ◆ 総務企画部会

第2回の部会を9月5日(木)、11名の出席を得て開催しました。今後の事業について話し合わせ、①11月9日(土)ゴルフ大会(ロイヤルメドウGC)、②11月15日(金)全体研修会(国会議事堂、屋形船、浅草散策)の開催を確認しました。③会員企業他事業所訪問については、4部会正副部長情報交換会では寄居・秩父方面が大分・下関方面より希望が多かったことを報告し、検討した結果、本田技研工業(株)寄居工場見学・秩父研修に決定しました。なお、開催日は2月14~15

日または3月7～8日で寄居工場様のご都合を確認して決定します。④賀詞交歓会は1月17日(金)ホテルマイステイズ宇都宮での開催を決定しました。また、⑤9月11日(水)開催のボウリング大会、⑥10月4日(火)若手研修会、⑦同日夕方からの4部会合同情報交換会(芳賀温泉ロマンの湯でのバーベキュー)、⑧11月7日(木)初級管理者研修会(コンプライアンス)などの開催について確認しました。次回、第3回の部会は3月13日(木)11時から開催することを決定しました。



#### ◆安全衛生部会

第2回の部会を9月6日(金)、16名の出席を得て開催しました。今後の事業については、①台風の影響で延期した健康づくりセミナーを9月25日(水)に、②普通救命講習会の第3回を10月9日(水)に、第4回を12月3日(火)に、③安全活動事例発表会・安全衛生講習会を10月23日(水)に、④優良企業視察合同研修会(コベルコパワー真岡、カルビー)を12月4日(水)に開催することで確認しました。次回、第3回の部会は3月5日(水)11時から開催することを決定しました。



#### ◆交通防犯部会

第2回の部会を9月20日(金)、16名の出席を得て開催しました。今後の事業については、秋の交通安全県民総ぐるみ運動が9月21日から30日まで実施されることに伴い、管理センター前交差点での①LRTとの交通事故防止広報活動を24日(火)15時～、②街頭広報活動を25日(水)7時30分～実施を確認し、③安全運転講習会を11月22日(金)に交通教育センター茂木で開催することを決定しました。また、④年末交通安全運動は12月11日から31日まで実施されることを報告し、次回第3回の部会を3月14日(金)11時から開催することを決定しました。



<排水処理センター見学の様子>



## ■ 第45回 ボウリング大会を開催

9月11日(水) 総務企画部会主催のボウリング大会が、10社38名の参加のもとインターパークプラスワンにおいて開催されました。ストライクやスペアのたびに歓声が沸き、ガター



では大きなため息が出るなど和やかな雰囲気です。親睦が図られました。

4人の平均スコアの2ゲームトータルで競い、優勝は日立Astemo(株)の添田、荒谷、伊東、川上チームでした。準優勝は協永堂印刷(株)の飯野、丸山、金内、雫チーム、3位は日本梱包運輸倉庫(株)の大野、加藤、酒主、高神チームでした。

優勝者挨拶では「他企業の皆様と親睦が図れるボウリング大会を毎回楽しみにしていますので、今後も参加していきたいです」と述べられていました。現在3連覇中ですので、次回阻止するチームはどこに？

豪華賞品の提供は、(株)ホンダロジスティクス、日立Astemo(株)、協永堂印刷(株)、日本梱包運輸倉庫(株)、ホンダ開発(株)、本田技研工業(株)の皆様で、誠にありがとうございました。



<岡田 等総務企画部会長挨拶>



<優勝：日立Astemo(株)チーム>

## ■ 健康づくりセミナー②を開催

9月25日(水)安全衛生部会主催の健康づくりセミナーを13社15名の参加のもと開催。芳賀町健康福祉課 小林知明介護保険係長、地域包括支援センター 吉葉智洋介護支援専門員、高津戸健二郎社会福祉士を講師に迎え、介護保険制度と認知症サポーター養成講座を受講しました。

◆介護保険制度では、介護サービスの利用の流れ、利用できる介護サービス、介護サービスの利用上限額や自己負担の軽減、また介護区分(要支援1～要介護5)ごとの心身の状態例について学びました。

◆認知症サポーター養成講座では、(1)「認知症」とは色々な原因によって脳に変化がおこり、それまでできていたことができなくなるなど、生活するうえで支障が出ている状態をいい、高齢者だけになるわけでないこと。また、症状は「中核症状」(脳の細胞が死んでしまい起こる治りにくい症状)と「行動・心理症状(BPSD)」(心の状態や性格・環境によって出る治る可能性がある症状)の二つに分けられる。(2)「認知症の予防のポイント」は、①有酸素運動(ウォーキング)・筋力運動(スクワット)、②知的活動(頭の体操)、③コミュニケーション(一日一回は誰かと話す)。(3)「認知症の方と関わる際の心がまえ」は①物忘れを責めない、②プライドを尊重する、③本人のペースに合わせるなど、認知症の人の理解者(応援者)として、また「人と人」として関わりあうことが大切であることを学びました。

閉会の挨拶で、深田賢一副部会長(父親が要介護者)は「家族を守るために、自分も学び理解して、後悔しないようにしたい」と述べていました。

## ■ 女性活躍推進会議⑤を開催

9月20日(金)女性活躍推進会議を6名の出席を得て開催しました。

栃木県の女性賃金が男性平均額の71%で、男女間の賃金格差が全国で最も大きく最下位となった記事をもとに話し合いが始まりました。職種によって給料額は違うが、同じ職種なら男女同額とのことですが、女性は子育て等の時短や残業なしにより男性の70%程度になっているのが現状のようです。また、管理職は休めない、残業手当なしで、責任だけあって、やる人がいない。このた

め、女性の管理職比率は極々低いとのことでした。

今の若い人は「自分を見てほしい」「話を聞いてほしい」「誰かに褒めてほしい」といった「他者から認められたい」という承認欲求が強く、注意すると直ぐに診断書を持って来て、休暇取得となり困っているとの意見も多かったです。しかし、スキルはあるので、メンタル面をどのようにアップしていくかが課題との意見もいただきました。



## ■ LRT との事故防止・交通安全 街頭広報活動



9月24日(火)15時～管理センター前交差点において、芳工連交通防犯部会のメンバー・従業員の皆様26名と生井弘道真岡警察署長を始め警察官、LRT社員、町職員などが参加して「LRTとの交通事故防止」を訴えました。



また、9月25日(水)7時30分～秋の交通安全県民総ぐるみ運動(9/21～9/30)に合わせ、ドライバーに啓発チラシやグッズを配布する街頭広報活動を実施しました。生井真岡警察署長、大関一雄町長を始め、芳工連交通防犯部会のメンバー15名や多くの交通安全推進団体の皆様が参加されました。実施にあたり、生井署長から「最近、管内において大事故につながりかねない交通事故が多く発生していますので、十分注意してください」と挨拶がありました。

最近、管内において大事故につながりかねない交通事故が多く発生していますので、十分注意してください」と挨拶がありました。

## ■ お知らせ

### ◆ LIGHTLINE BIRTHDAY PARTY

(ライトライン・バースデー・パーティー) in 芳賀に参加

9月21日(土)かしの森公園でLRT開業1周年記念イベントが開催され、芳工連から本田技研工業(株)、ホンダ開発(株)、ホンダカーズ栃木中央、(株)オートテックジャパン、(株)リブドゥコーポレーション、とちぎコープ生活協同組合様が参加され、会場を盛り上げていただきました。



### ◆ 役員交代

植野 昭子理事(東洋濾紙(株)芳賀工場長)が人事異動に伴い、10月1日から大矢 齊新工場長に交代となりますので、よろしくお願ひいたします。

サンクレールタクシー様 フリーダイヤル  
0120-053-908 (10/1(火)～)

### ◆ 芳工連日誌 ◆

#### 【9月の実績】

- 5日 総務企画部会
- 6日 安全衛生部会
- 11日 ボウリング大会
- 12日 郡市公衆衛生協会理事会・総会
- 13日 宇都宮市東部地域渋滞対策協議会
- 19日 第2回役員会
- 20日 交通防犯部会、交通安全のぼり旗設置
- 20日 女性活躍推進会議
- 21～30日 交通安全県民総ぐるみ運動
- 24日 LRTの交通事故防止街頭広報活動
- 25日 交通安全街頭広報活動
- 25日 健康づくりセミナー
- 25日 資源ごみ回収日

#### 【10月の予定】

- 1日 町商工会工業部会・総務委員会
- 4日 若手研修会
- 4日 4部会合同情報交換会
- 9日 普通救命講習会③
- 17日 クリーン作戦
- 17～18日 団管連県外視察研修
- 23日 安全活動事例発表会・安全衛生講習会
- 23日 資源ごみ回収日
- 24日 管理センター管理組合役員会
- 31日 真岡地区産業安全衛生大会実行委員会